

# Urbanisme Et comme ça, qu'en pensez-vous ?

**Place des Cordiers et berges de l'ill : l'association Mulhouse j'y crois publie deux premières propositions d'aménagements.**

L'association « Mulhouse j'y crois » rend publics les premiers résultats de ses réflexions. Coprésidée par Frédéric Marquet (membre de l'UMP) et Christophe Muller (membre du PS), cette association entend apporter la preuve qu'il est possible — en réunissant des personnes de tous horizons politiques —, de réfléchir ensemble à l'avenir de la ville et de lancer des idées neuves.

« Nous voulons faire gagner Mulhouse et les Mulhousiens au-delà des clivages politiques traditionnels », répètent les deux présidents. Cela pourrait être une des devises de l'association.

## Des berges à découvrir

Les réflexions de l'atelier Cadre de vie, urbanisme et environnement ont abouti à la publication de deux documents synthétiques.

Le premier s'intitule « Une couverture verte pour Mulhouse ou comment réconcilier la ville

avec la rivière urbaine de l'ill ». Ce projet tend à valoriser ce qui, fonctionnellement, reste « le canal de décharge des eaux de l'ill » (un dispositif de sécurité conçu pour faire face aux crues de l'ill) — pour en faire quelque chose qui se rapproche autant que possible d'une véritable rivière.

Il s'agit de prendre en compte les impératifs hydrauliques : les berges doivent rester inondables au besoin.

## Pourquoi pas une rivière urbaine ?

Et les intéressés d'imaginer en même des équipements récréatifs sur quelques points d'intervention forts : le secteur de la Fonderie, la rue Descartes, le site du service Propreté urbaine boulevard Roosevelt (qui va déménager bientôt), la nouvelle entrée du Musée de l'auto, ou le confluent Ill/Doller.

Deuxième projet : « Une nouvelle place, un nouvel espace, ou comment faire réapparaître l'eau au cœur de la ville ».

La place, elle existe : c'est la place des Cordiers, située derrière l'hôtel de ville. La proposition de l'association consiste à supprimer le parking : « Une trentaine de places, on devrait pouvoir les regagner ailleurs, par exemple en utilisant mieux le parking Réunion... » Ensuite, renforcement du maillage végétal



Une option pour la place des Cordiers, derrière l'hôtel de ville. Eau, verdure, convivialité.

DR

côté immeubles du passage du Théâtre et création le long de ce mail d'une petite rivière urbaine.

« Cette ligne d'eau pourrait être prolongée par la suite vers la rue du Sauvage... »

Prochaines propositions : le site DMC et l'animation commerciale du centre-ville.

StS

CONTACTER Sur le web : [mulhousejycrois.com](http://mulhousejycrois.com) ; tél. 06.83.36.34.17

## Servez-vous !

En général, ceux qui réfléchissent et qui lancent des idées n'aiment pas trop qu'on les récupère. C'est à eux, ils y tiennent et ils sont prêts à crier au plagiat si quelqu'un s'en inspire.

À « Mulhouse j'y crois », c'est le contraire : l'association lance des propositions... En espérant qu'on les lui piquera. Et donc, qu'elles ne resteront pas des propositions mais que quelqu'un les concrétisera.

C'est en tout cas ainsi que l'association conçoit son double rôle de lieu de réflexion et de force de proposition. « Au-delà des clivages politiques traditionnels », affirme-t-elle. « Si des gens reprennent nos idées, tant mieux. C'est pour cela que nous travaillons et que nous diffusons notre travail... »

**Urbanisme Les propositions de « Mulhouse j'y crois »**

L'association « Mulhouse j'y crois » publie deux premières propositions d'aménagement, pour la place des Cordiers et les berges de l'ill.

Page 27